



## Assemblée générale

Distr.  
GÉNÉRALE

A/51/154  
4 juin 1996  
FRANÇAIS  
ORIGINAL : ESPAGNOL

---

Cinquante et unième session  
Points 27, 46, 54, 55, 97 g) et 151  
de la liste préliminaire\*

NÉCESSITÉ DE LEVER LE BLOCUS ÉCONOMIQUE, COMMERCIAL ET FINANCIER  
APPLIQUÉ À CUBA PAR LES ÉTATS-UNIS D'AMÉRIQUE

RESTRUCTURATION ET REVITALISATION DE L'ORGANISATION DES  
NATIONS UNIES DANS LES DOMAINES ÉCONOMIQUE ET SOCIAL ET  
LES DOMAINES CONNEXES

APPLICATION DES RÉSOLUTIONS DE L'ORGANISATION DES NATIONS UNIES

OUVERTURE DE NÉGOCIATIONS GLOBALES SUR LA COOPÉRATION ÉCONOMIQUE  
INTERNATIONALE POUR LE DÉVELOPPEMENT

DÉVELOPPEMENT DURABLE ET COOPÉRATION ÉCONOMIQUE INTERNATIONALE :  
APPLICATION DU PROGRAMME D'ACTION DE LA CONFÉRENCE INTERNATIONALE  
SUR LA POPULATION ET LE DÉVELOPPEMENT

RAPPORT DE LA COMMISSION DES NATIONS UNIES POUR LE  
DROIT COMMERCIAL INTERNATIONAL SUR LES TRAVAUX DE  
SA VINGT-NEUVIÈME SESSION

Lettre datée du 21 mai 1996, adressée au Secrétaire général  
par le Représentant permanent de la Colombie auprès de  
l'Organisation des Nations Unies

J'ai l'honneur de vous faire tenir ci-joint le texte du communiqué que les  
Ministres des affaires étrangères et les chefs de délégation du Mouvement des  
pays non alignés ont adopté lors de la Réunion du Comité ministériel sur la  
méthodologie, qui s'est tenue à Cartagena les 15 et 16 mai 1996.

---

\* A/51/50.

Je vous serais obligé de bien vouloir faire distribuer le texte de la présente lettre et de son annexe comme document de l'Assemblée générale, au titre des points 27, 46, 54, 55, 97 g) et 151 de la liste préliminaire.

L'Ambassadeur,

Représentant permanent

(Signé) Julio LONDOÑO-PAREDES

ANNEXE

[Original : anglais]

Communiqué adopté par les Ministres des affaires étrangères et  
les chefs de délégation du Mouvement des pays non alignés lors  
de la Réunion du Comité ministériel sur la méthodologie, tenue  
à Cartagena (Colombie) les 15 et 16 mai 1996

À l'occasion de la Réunion du Comité ministériel, les Ministres des affaires étrangères et les chefs de délégation du Mouvement des pays non alignés ont adopté le Document de Cartagena sur la méthodologie, qui porte sur les moyens d'adapter les structures et méthodes de travail du Mouvement aux nouvelles réalités internationales et de renforcer par là même ce dernier. Ils ont souligné le rôle important, actif et efficace que les pays non alignés ont continué de jouer sur la scène internationale depuis le dernier sommet, tenu à Cartagena en octobre 1995.

La Réunion ministérielle a réaffirmé qu'elle était déterminée à poursuivre l'examen des moyens de renforcer le rôle du Mouvement et a demandé qu'un groupe de travail soit créé à cet effet. Elle a aussi réaffirmé qu'il importait de coordonner l'action des pays non alignés au sein de tous les organes de l'ONU, y compris le Conseil de sécurité.

Les ministres et les chefs de délégation se sont en outre félicités du rôle de premier plan que joue le Mouvement aux fins du règlement des questions les plus brûlantes inscrites à l'ordre du jour des organes de l'Organisation des Nations Unies, faisant ainsi la preuve de sa vitalité ainsi que de la pertinence et de l'importance cruciale de son action dans le processus de renforcement du système des Nations Unies; faisant observer que lorsque les membres du mouvement agissaient de concert, ils obtenaient des résultats. Ils ont engagé ceux-ci à redoubler d'efforts à cet égard.

Ils ont insisté sur la nécessité d'instaurer un nouveau type de coopération internationale grâce à laquelle on pourrait édifier un nouvel ordre international plus juste et plus équitable : la mondialisation et l'interdépendance ne devaient pas mener à l'intervention.

Ils ont en outre condamné, dans les termes les plus énergiques, toute application extraterritoriale des lois nationales en vue d'évaluer ou d'influencer les politiques de pays tiers. Ils ont également rejeté le recours aux mesures coercitives, qui tendent à restreindre les échanges, en violation des normes internationales en vigueur.

Les ministres et les chefs de délégation se sont par ailleurs déclarés convaincus que le Président en exercice du Mouvement des pays non alignés, M. Ernesto Samper Pizano, Président de la Colombie, saurait mener à bonne fin la tâche importante qui lui a été confiée, à savoir faire part aux chefs d'État et de gouvernement du Groupe des Sept, qui se réunira à Lyon (France), des positions et des préoccupations des pays non alignés sur des questions ayant trait au développement économique et social.

/...

Les ministres et les chefs de délégation du Mouvement des pays non alignés ont réitéré leur soutien entier et enthousiaste à l'action menée par le Président Ernesto Samper Pizano et par le Gouvernement colombien, qui assument la présidence du Mouvement, et les ont remerciés, ainsi que la ville de Cartagena de la cordialité et de l'hospitalité avec laquelle ils avaient été reçus à l'occasion de la Réunion du Comité ministériel sur la méthodologie.

Cartagena, le 16 mai 1996.

-----